PRINCIPALES PUNTOS DEL DISCURSO DEL PM NETHANYAHU

La línea roja hacia Irán nunca fue tan concreta. Con ayuda de una ilustración de la bomba con una mecha roja, el Primer Ministro, Biniamin Netanyahu, exhibió ante la Asamblea General de Naciones Unidas, la línea roja que Israel no dejará atravesar a Irán en su ruta hacia la bomba atómica.

Netanyahu, fuera destinatario de los aplausos en la sala, dijo que los iraníes van pisando fuerte hacia la bomba nuclear y que, hasta la primavera o, como máximo, hasta el verano, tendrán en sus manos el uranio necesario para la bomba atómica y, por eso, deben ser frenados.

En su discurso, Netanyahu respondió a los argumentos del Presidente de Estados Unidos, Barack Obama, quien se negó, hasta el momento, a imponerle a Irán una clara línea roja. El Primer Ministro dijo: "La línea roja no conduce a la guerra. Evita la guerra". Netanyahu mencionó la actitud del mundo frente a Adolph Hitler al decir que si el mundo hubiera impuesto una línea roja al fanático nazi, se hubiera podido impedir la Segunda Guerra Mundial. El Primer Ministro destacó que la política elegida por Estados Unidos frente a la Unión Soviética no tendrá éxito en el caso iraní: "Los soviéticos no contaban con terroristas suicidas. Los iraníes son jihadistas".

Los principales puntos del discurso de Netanyahu:

- Hasta la primavera o, a más tardar el próximo verano, Irán pasará a la última etapa.
- La línea roja no conduce a la guerra. Impide la guerra.
- Hace casi una década que el mundo intenta frenar a Irán por medio de la diplomacia. Eso no funcionó.
- Las sanciones afectaron la economía, pero no frenaron el programa nuclear de Irán.
- El pueblo judío logró, a través de la historia, enfrentar a todo aquel que intentó eliminarlo.
- En el pasado, el mundo fracasó en la imposición de una línea roja para la Alemania nazi.
- Irán nuclear es peligrosa para el mundo. Pondrá en riesgo a Europa y América.

Desde el inicio de su discurso, Netanyahu respondió a las palabras del Presidente de Irán, Mahmoud Ahmadinejad, quien expresó que Israel no tiene raíces en el Medio Oriente y será, en el futuro, eliminado: "Hace tres mil años gobernó el rey David el Estado judío y nuestra eterna capital, Jerusalem. Lo digo a todo aquel que sostiene que el estado israelí carece de raíces en la región y que desaparecerá en el futuro: en nuestra historia, el pueblo judío logró enfrentar a todos los dictadores que intentaron eliminarlo. Sus ideologías fueron borradas por la historia".

Expresó sobre el podio: "El pueblo de Israel Vive".

"Israel pretende un Medio Oriente de progreso y paz", dijo Netanyahu. "Queremos a las tres religiones en nuestra región viviendo una al lado de la otra, con respeto mutuo. Pero las mismas viejas fuerzas negras del Islam extremo, las que vieron asaltar las embajadas norteamericanas

en Medio Oriente, se oponen. Pretenden destruir a Israel, Europa y Estados Unidos. Esas fuerzas quieren apagar la luz de la libertad".

El Primer Ministro de Israel mencionó a los enviados del Islam extremo como Al Qaeda, Irán y Hezbollah. "Todos provienen de esa misma tierra tóxica de intolerancia y se dirigen hacia todo aquel que no comparte sus creencias. Quieren arrastrar, otra vez, a la humanidad hacia la era del conflicto ininterrumpido. Estoy seguro de una cosa: esas fuerzas "fracasarán".

"Hace 70 años, el mundo conoció otra ideología extremista que quiso invadir el mundo y lo elevó en llamas", dijo Netanyahu refiriéndose a los nazis. "Pero no antes de asesinar a millones de personas, que entonces se opusieron a ese extremismo. Finalmente el mundo triunfó, pero el precio fue muy pesado y atemorizante. Tenemos prohibido dejar que eso vuelva a suceder. Lo que se pone en la balanza no es solo el futuro de mi país sino el del mundo todo. Nada puede poner más en peligro nuestro mundo que Irán Nuclear".

"Para comprender cómo se verá el mundo con Irán Nuclear hay que pensar cómo se vería si Al Qaeda cuenta con armas nucleares", dijo Netanyahu. Recordó las crueldades en las que Irán se ve involucrado aún sin ser nuclear, como el apoyo al régimen de Assad en Siria, que masacra a multitudes y atenta en Beirut. "Convirtieron a Líbano y Gaza en distritos del terror y orientan a miles de misiles hacia regiones pobladas. Miles de esos misiles ya fueron lanzados hacia localidades de Israel". "El último año, dispersaron sus células terroristas en 24 diferentes países a lo largo del mundo, en Bulgaria, en Kenia. Quisieron hacer estallar un restaurante, no lejos de la Casa Blanca, para matar a un diplomático. Los líderes de Irán niegan, en todo momento, la Shoá y llaman a eliminar a Israel como tema cotidiano, tal como lo hicieron ésta semana. Entonces, imaginen cuán agresivos serán con armas nucleares en su poder. Intenten pensar en sus misiles de largo alcance con armas nucleares y sus redes terroristas armadas con armas nucleares".

"¿Quién se sentirá seguro en Medio Oriente? ¿Quién se sentirá seguro en Europa? ¿Quién se sentirá seguro en Estados Unidos? ¿Quién se sentirá seguro en cualquier lugar del mundo? Quien crea que se puede concebir a Irán Nuclear como la Unión Soviética, se equivoca. La Jihad extrema se comporta de un modo distinto al de los marxistas laicos. No había soviéticos suicidas mientras Irán abastece universos de suicidas. Cada vez que los soviéticos tuvieron opción (entre la ideología y su supervivencia) prefirieron la supervivencia. La advertencia no funcionará en el caso iraní".

Netanyahu enfatizó que para los ayatolás iraníes la eliminación mutua no es una alerta, sino algo que querrían. "Creen que habrá una guerra que destruirá al mundo y, al final, el radicalismo musulmán controlará el mundo. Eso es lo que orienta sus acciones. Para mayor sorpresa hay personas que hacen oír la absurda idea que Irán con armas nucleares, de hecho, generará estabilidad en Medio Oriente lo que equivale a pensar que, Al Qaeda con armas nucleares traerá al mundo una era de paz".

El Primer Ministro dijo que habla, desde hace quince años, de impedir a Irán nuclear. "Hablé sobre ello durante mi primer mandato, cuando terminé el mandato, cuando estaba y cuando no estaba de moda.

Hablo ahora, sabiendo que es demasiado tarde, muy tarde.

Hablo ahora porque la agenda iraní no espera a nadie.

Hablo dado que es importante para la supervivencia de mi Estado, para su existencia. No es solo de mi derecho hablar. Es mi obligación hablar".

"Creo que es la obligación de todo mandatario responsable que pretenda proteger al mundo. Hace casi una década que la comunidad internacional pretende, con diplomacia, frenar a Irán. Eso no funcionó.

Irán aprovecha las conversaciones como recurso para empujar el tiempo a fin de promover el proyecto nuclear.

Durante más de siete años, la comunidad internacional intenta con sanciones. Bajo el liderazgo del Presidente de Estados Unidos, Obama, la comunidad internacional aprobó algunas de las más graves sanciones. Quiero agradecer a la representación norteamericana aquí, que participó de esos esfuerzos que tienen su influencia. La economía de Irán sufrió un fuerte golpe".

"Pero debemos reconocer la verdad. Las sanciones no frenaron el programa nuclear de Irán. Según la Agencia Internacional de Energía Atómica solo durante el último año, Irán duplicó el número de centrífugas. De tal modo que. a ésta hora tan tardía. hay un solo camino para impedir, por vías pacíficas, que Irán alcance armas nucleares: imponer líneas rojas claras a su proyecto nuclear". "La línea roja no conduce a la guerra. La línea roja impide la guerra. En el Tratado de la OTAN, por ejemplo, queda claro que un ataque contra uno de sus miembros, provocará la respuesta de otros países y eso ayudó a impedir guerras. La incapacidad de poner líneas rojas es lo que, al final, conduce a la guerra.

Si los países de Europa hubieran impuesto en los años 30 una línea roja, se hubiese evitado la guerra.

Líneas rojas claras funcionaron con Irán. A principios del año, Irán amenazó con bloquear el Estrecho de Ormuz y Estados Unidos impuso una línea roja frente a la cual Irán retrocedió."

"Para que haya credibilidad, debe imponerse una línea roja a los esfuerzos de Irán por enriquecer uranio", pidió Netanyahu. Explicó que, a diferencia del enriquecimiento de uranio continuo que puede ser seguido, el recurso capaz de activar la bomba puede ser desarrollado en secreto y con rapidez. "El único lugar en el que puede ser posible impedir a Irán el desarrollo de armas nucleares, es frenando el enriquecimiento de uranio.

Pero, ¿ cuánto uranio se requiere para desarrollar una bomba?" preguntó Netanyahu y exhibió la ilustración de una bomba, explicando las etapas que Irán debe atravesar en su ruta a la bomba atómica. Dibujó con un marcador rojo la línea que no puede permitirse atravesar a Irán. Con ayuda del trazo, Netanyahu explicó: "¿Dónde está Irán? Irán completó la primera etapa. Le tomó muchos años, pero lo hicieron y están en el 70% de su camino. Ahora avanzan hacia la segunda etapa y, hasta la próxima primavera o, a más tardar, el verano terminará el enriquecimiento de uranio medio y pasarán a la última etapa. Desde allí se trata de semanas contadas o meses hasta que alcancen la primera bomba. No se fundamenta en información secreta. No se basa en información militar. Se basa en el informe de la AIEA".

"Entonces, ¿dónde hay que estirar la línea roja? Hay que tensarla exactamente aquí, antes que Irán logre llegar al enriquecimiento de uranio suficiente para la bomba; antes que llegue el punto de meses o semanas contadas para el alcance de armas nucleares. Cada día esa etapa se acerca y por eso hablo con esa sensación de urgencia".

Netanyahu expresó la evaluación de las diferentes agencias de inteligencia recordando que impidieron muchas guerras pero intentó explicar que no pueden garantizar nada. "Durante más de dos años, la inteligencia no supo que Irán construía una planta nuclear", refiriéndose a la planta de Fordo revelada en 2009. "¿Queremos poner en riesgo la paz del mundo en la suposición que encontraremos un pequeño laboratorio y frenar el proyecto nuclear? La pregunta consiste en qué etapa no podremos impedir a Irán la fabricación de la bomba. Las fábricas, en las que se enriquece uranio, son el único lugar en el que podemos ver un claro y confiable objetivo. Pienso que frente a una línea roja, Irán retrocederá y eso dará más tiempo a las sanciones y la diplomacia".

Netanyahu expresó su valoración a Obama por haber dicho, hace dos días, en el mismo podio que no es posible admitir a Irán nuclear. El Primer Ministro dijo que Israel habla con Estados Unidos sobre ese objetivo y manifestó estar seguro que, ambos, podrán trabajar juntos en el tema. Netanyahu dijo que los judíos continuaron viviendo en la Tierra de Israel, durante todos los períodos, y que el pueblo judío no perdió nunca la esperanza de retornar a la tierra de sus antepasados. "Desafiamos las leyes de la historia y tuvimos éxito al hacerlo. Retornamos de la diáspora. Nos restituimos la independencia y reconstruimos nuestras vidas. El pueblo judío volvió a su Hogar y nunca más nos iremos".

El Primer Ministro hizo mención al Día del Perdón: "Desde hace más de 3000 años que nos unimos ese día de introspección, de recogimiento... Recordamos las persecuciones que atravesamos y las prohibiciones y duelos por el asesinato de seis millones de judíos en la Shoa. Pero, al finalizar lom Kipur, festejamos el nuevo nacimiento de Israel, el heroísmo de nuestro jóvenes...celebramos ese milagro del progreso de nuestro moderno Estado judío".

El Primer Ministro Netanyahu destacó los logros de Israel en áreas de la medicina, la ciencia y la agricultura, diciendo que el Israel del pasado y el futuro se juntan entre sí. "No son así las cosas en otros países dado que, en el presente, existe una enorme batalla entre lo antiguo y lo

moderno. Las fuerzas modernas buscan un futuro claro en el que los derechos, de todos, estén asegurados y el archivo digital está en la palma de cada niño; un mundo en el que la vida de cada hombre es sagrada". Se refería a los factores en cuyos países santifican la muerte y reprimen a las mujeres. "Israel se emplaza, orgulloso, junto a las fuerzas de la modernidad".

Netanyahu respondió a Abu Mazen diciendo que Israel quiere mantener la paz con Egipto y Jordania y busca la paz con los palestinos: "No resolveremos el conflicto con discursos en la ONU. No es el camino.

No resolveremos el conflicto con medidas unilaterales. Debemos sentarnos juntos, negociar y llegar a acuerdos mutuos en el que, el Estado palestino desmilitarizado, reconozca un Estado judío único".